

# 梅の里



第9号

令和7年

12月24日（水）発行

一年間の児童の成長に思う ~音楽の力・支援の心に感謝~

校長 四十住 基子

令和七年も終わりを迎えようとしています。今年、飯田小学校の子どもたちは、日々の学習や行事に熱心に取り組み、努力を重ねながら大きく成長してくれました。それを支えていただいた、ご家族の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。

また今年も、地域の皆様をはじめ、多くの方々から温かなご支援をいただいた一年でもありました。中でも心に残っているのが、音楽による支援です。声楽、吹奏楽、バイオリン、ピアノ、オカリナなど、数多くの演奏に触れ、音楽のもつ力を実感する機会に恵まれました。

音楽には、人と人とを一つにし、演奏者の「元気や喜びを届けたい」という思いを、言葉以上にまっすぐ届ける力があります。子どもたちが、鼓笛に真剣に取り組み、町の人を元気にしようと演奏を成功させたことや、演奏会を心から楽しんでいた姿も、こうした音楽の力によるものだと感じます。それは、演奏家や支援してくださった方々の思いがあつてこそ、です。

12月22日に、バイオリニスト大谷康子さんによるクリスマスコンサートが本校で行われました。この演奏会は、FIDR（国際開発救援財団）様の多大なるご支援により実現したものです。FIDR様には、発災直後から市内学校へのお弁当の提供やバスの寄贈など、子どもたちの学びと生活を支える数々の支援を継続していただいています。今回のコンサートも、こうした変わらぬ温かなご支援の延長線上にあるものです。本校児童だけでなく、近隣校の児童や地域の皆様が集い、会場は深い一体感に包まれました。観客に寄り添った選曲と、間近で響く繊細かつ力強い音色、そして「音楽は人々を一つにする」という大谷さんの言葉が、深く心に残りました。

来年は丙午（ひのえうま）の年です。情熱と勢いに満ち、飛躍の年になると言われています。飯田小学校の子どもたちには、「こうありたい」と願う心、他者の思いに共鳴し感謝できる心、そして努力を惜しまずやり抜く心を大切にしながら、さらなる成長を遂げてほしいと願っています。来年も、皆様の温かなご支援とご声援をよろしくお願ひいたします。



# 1月 の行事予定

- 8日（木）始業式 全校 14:30 下校  
書初め大会2・3限 委員会
- 9日（金）米林SC ALT
- 13日（火）かがやき集会 袖司書来校  
いじめ・携帯アンケート
- 14日（水）クラブ  
1～3年 14:30 下校  
4～6年 15:30 下校
- 15日（木）朝の読み聞かせ  
安全点検・ブザー点検  
JFAサッカー交流
- 16日（金）ALT 米林SC
- 17日（土）学生服合同採寸 6年生
- 18日（日）学生服合同採寸 6年生
- 20日（火）袖司書来校
- 21日（水）全校児童 14:30 下校
- 22日（木）おはよう挨拶 土砂災害出前授業 5年生
- 23日（金）なわとび集会（午前） 米林SC  
授業参観・学級懇談 ALT  
PTA三役会
- 26日（月）中学校入学説明会（保護者）
- 27日（火）かがやき集会 袖司書来校
- 28日（水）全校児童 14:30 下校
- 30日（金）漢字検定

# 2月 の行事予定

- 3日（火）新入生保護者説明会・お招き会  
袖司書
- 4日（水）委員会1～3年生 14:30 下校  
4～6年生 15:30 下校
- 5日（木）朝の読み聞かせ  
全校児童 14:30 下校
- 6日（金）ALT 米林SC
- 9日（月）いじめ・携帯アンケート
- 12日（木）おはよう挨拶
- 13日（金）安全点検・ブザー点検  
ALT 米林SC
- 16日（月）中学校体験入学（6年生）
- 17日（火）かがやき集会 袖司書
- 18日（水）クラブ1～3年生 14:30 下校  
4～6年生 15:30 下校
- 19日（木）朝の読み聞かせ 飯田っ子熟議
- 20日（金）ALT 米林SC
- 21日（土）卒業を祝う会
- 24日（火）卒業を祝う会振替休業日
- 25日（水）かがやき集会 全校 14:30 下校
- 27日（金）学校運営協議会 ALT

皆様にご協力いただいたベルマークや支援でいただいたベルマークでペダルバイクを購入しました。  
今後もマットなどが届く予定です。



## ～作品表彰～

### 【税についての作品 書道の部】

- 輪島市税務連絡協議会 会長賞（金賞）  
5年 宮田 泰成 さん

### 【防火書道コンクール】

- 最優秀賞 6年 宮下 佳子 さん

### 【児童硬筆書写作品コンクール】

- 特選賞 6年 宮下 佳子 さん  
5年 宮田 泰成 さん  
4年 石尾 啓喜 さん
- 入選賞 6年 瀬戸谷結芽 さん  
6年 濱野夢萌子 さん

### 【読書感想画コンクール】

- |    |             |
|----|-------------|
| 特選 | 5年 久田 大叶 さん |
| 入選 | 1年 次社 志月 さん |
|    | 1年 高井 咲楽 さん |
|    | 3年 久田 侑叶 さん |
|    | 3年 上地 優陽 さん |
|    | 4年 石尾 啓喜 さん |
|    | 4年 山岸 咲耶 さん |
|    | 5年 中野 葵 さん  |



### 【農業体験野菜の栽培事業絵画展】

- 佳作賞 2年 谷保 嘉乃 さん

## 11月28日(金) 生き物観察会報告会【3年生】

今年は、2年ぶりに飯田町の田んぼや川に生息する生き物の観察を行うことができました。多くの種類の生き物が見られ、飯田町の自然環境が災害から戻ってきたことを改めて実感できました。報告会に向けては、相手に伝わりやすい発表の仕方を工夫しながら、何度も練習を重ねました。本番では、みんなで協力して調べたことや感じたことを、大きな声で堂々と発表することができました。

発表の時は、きんちょうして顔が真っ赤になりました。だけど、今までの中でも完璧な発表だと思いました。他の学校の発表もすごいと思いました。どうしてかというと、僕たちが見つけていない種類のやつがいっぱいいたからです。アカハライモリをつかまえた学校もありました。珠洲にいるなんすごいいと思いました。だから、また生き物観察会をしたいです。  
(3年 大畠 怜)



## 11月28日(金) SDGs学習取組報告会【5・6年生】

今年度のテーマは、「5年生が「珠洲音頭を通して」、6年生が「SDGs でつながる伝統～みんなに届けわたしたちの思い～」です。子どもたちは、珠洲音頭や燈籠山など、飯田町の伝統文化を受け継ぐために取り組んできた学習の成果を発表しました。どちらの学年も地域の方とかかわりながら、地域の皆さんのが笑顔を願う思いにあふれた内容でした。報告会では、地域の皆さんにしっかり届くほどの大きな声で、堂々と発表することができました。



発表する前はとても緊張して、舞台上でも緊張して手の震えが止まりませんでした。だけど発表が終わって自分の席についたとき緊張がなくなって、達成感を感じました。そしてもっと廃材で作る、トロ山が楽しみになりました。来年からは、中学生になって小学校でやってきたトロ山祭りの取り組みができなくなるけど、トロ山以外の取り組みでも頑張りたいと思います。  
(6年 新谷 蒼汰)

## 12月1日(月) オルカプラスによる演奏会【全校児童】

2年ぶりに「オルカプラス」の皆さんによる演奏会が開かれました。当日は地域の方々にもお越しいただき、会場は温かい雰囲気に包まれました。プロの演奏は迫力満点で、1時間があつという間に感じられるほどでした。日頃、鼓笛で使っている楽器の紹介もあり、低学年の児童も興味津々で耳を傾けていました。演奏会の後には、3～5年生が直接楽器の指導を受ける貴重な時間もありました。新生鼓笛隊のデビューは、3月の卒業式です。どうぞ、お楽しみに！



## 12月11日(木) 人権集会【全校児童】

人権集会プロジェクトチームの企画で、人権集会を行いました。各クラスで考えた人権標語を、代表児童が堂々と発表しました。「自分も友だちも大切にしよう」という思いが込められた標語ばかりで、会場が優しい空気に包まれていました。また、劇やクイズを通して、人権について楽しく学び、考える貴重な時間となりました。



### 令和7年度 人権標語

みんななかよし  
あたたかい心で  
飯田小

1年生

みんな友だち  
ほめ合いで  
ありがとうを  
つたえよう

2年生

14色の自分らしさ  
友だちの考えを大切に  
自分から声をかけ  
行動する!

3年生

やさしい気持ちで  
みんなが笑顔  
飯田っ子

4年生

あいさつで  
みんなの心の  
手をつなごう  
こうめ

5年生

みんなを大切にし  
あふれる飯田小  
笑顔が

5年生

みんなにひびく  
思いやり  
その行動

6年生

## 12月15日(月) 音楽のつどい【全校児童】

今年もラポルトすずで、珠洲市内の全小学校・義務教育学校前期課程が集まり「音楽のつどい」が開催されました。今年度は、全学年が歌や演奏を披露しました。どの学年も、この日に初めて合わせましたが、各学校での練習の成果を発揮し、心を一つにした素晴らしい発表となりました。また、19日（金）には「飯田っ子コンサート」として、家族や地域の皆さんをお招きし、同じ演目を披露しました。ご来場いただいた皆様、ありがとうございました。今後も、このように子どもたちの成長を感じていただける機会を大切にしていきたいと思います。



きょう、ラポルトすずで、音  
がくのつどいがありました。  
「たのしいね」をうたいました。  
こいぬのマーチをすずで  
えんそみました。すぐれた  
のしかったです。また、うた  
ったりえんそしたりしたいで  
す。(1年 表佑樹)



一番がんばったことは、け  
んばんハーモニカです。ど  
うしてかという、れんしゅうし  
たときより、ちがうがっしが  
多くなったからです。ちがう  
がっしがつられないように  
がんばりました。楽しかった  
です。(2年 谷保嘉乃)

本番でリコーダーを少し  
間違えてしまったけど、  
挨拶を一生懸命できた  
ので良かったです。友  
達と一緒にステージに  
立ったら、本番前の不  
安が消え去って、自  
分でもできるんだと自信が  
わいてきました。  
(4年 栗林一希)



音楽のつどいで合唱と  
合奏をしました。みんな  
でやったら盛り上がりま  
した。みんなでやれば元  
気になります。最後にビ  
リーブを歌いました。樂  
しかったです。音が会場  
全体にひびきました。歌  
声もひびきました。  
(5年 井田旭陽)

